

¡Una sola candidatura Antifascista bajo la bandera de Pan, Tierra y Libertad!

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

Nuestra Palabra

ORGANO DEL COMITÉ DE LA FEDERACIÓN BALEAR DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA (S.E. de la I.C.) Y PORTAVOZ DE LOS SINDICATOS PARTIDARIOS DE LA "UNIDAD SINDICAL"

Año VI

Palma, 9 de Enero de 1936

Epoca 3.^a

Núm. 117

Una tarea que hay que cumplir

Con firmeza y decisión

Se ha firmado el decreto de disolución de Cortes y convocado elecciones para el 16 de febrero. No vamos a plantear si es constitucional o no. Desde hace más de dos años el pueblo laborioso sabe como ha sido gobernado. Sobran por lo tanto comentarios.

Lo que es un hecho, es que se van a celebrar elecciones. Hay que ir firmes y decididos a ellas si queremos triunfar. Las vacilaciones en estos momentos pueden tener consecuencias desastrosas.

Lo más significativo de estos últimos tiempos es que la lucha de las masas ha echado a la Ceda del poder. Mejor dicho: la acción conjunta del pueblo laborioso. Ganada esta batalla a la reacción, debemos prepararnos para ganarle otras de más envergadura: Conquistar el poder, para dar satisfacción a las aspiraciones de esas heroicas masas que con tanto entusiasmo y sacrificio han sabido soportar la más dura de las represiones que ha sufrido.

Organizar a esas masas, unido el proletariado y junto todos los antifascistas, es la base del triunfo. *No hay momento que perder.* La desunión en estos momentos sería fatal. El enemigo no se duerme, se organiza, se prepara para terminar con las pocas libertades que disfruta el pueblo trabajador. Quieren hambre, miseria, paro y guerra para los explotados y oprimidos. Eso quieren los Cedistas, los March y los monárquicos.

Los que han sufrido hasta hoy las consecuencias del último bienio quieren otra cosa: *Pan, paz, tierra y libertad.* Para ello exigen la unidad de acción de todos los antifascistas. A ello debemos ir con firmeza y decisión formando el *Bloque Popular Antifascista* única forma de llegar al triunfo inmediato: La máxima aspiración de todos los antifascistas.

¡Organización, organización, he ahí la tarea...!

El mitin federal en el Balear

Sentimos muy de veras que el exiguo espacio de que disponemos no nos permita reseñar, con la amplitud que se merece, el acto celebrado el domingo último en el Teatro Balear. Vamos sólo a dar un ligero esbozo y un señalo comentario de dicho comicio popular.

Los oradores arguyeron todos contra el fascismo y la guerra, y abogaron fervientemente por la formación del tan anhelado frente popular contra la reacción. A este respecto, dijo Angel Pestaña esperaba ver en los actos próximos a todos los sectores de izquierda unidos.

El Partido Comunista viene clamando, hace tiempo, por lo mismo. Y no sólo lo dice y lo pregona; sino que lleva la gestión, con insistencia machacona, cerca de los partidos y organizaciones izquierdistas de la localidad. Y sin embargo, aún no ha logrado ver estructurado ese bloque. El frente popular permanece sin organizar, en tanto que don J. March ya empieza a hacer circular «Sus» millones.

Los comunistas tenemos, ante todas las actitudes y las promesas verbales, esta norma leninista de enjuiciamiento: «A los hombres y a los partidos se les juzga, no por lo que dicen, sino por lo que hacen».

Al final del acto, la presidencia da lectura a una nota del Socorro Rojo Internacional en la que se da cuenta y se protesta de que la fuerza pública haya impedido postular pro-presos a unas muchachas pertenecientes a aquella organización. El público reaccionó contra tan arbitraria medida y la presidencia propone vaya una comisión a patentizar la protesta de los asistentes al mitin ante las autoridades.

Hablan los obreros

La política hambreadora de los gobernantes

Cuando hay una posibilidad de que nuestros derechos no sean reconocidos como tales, no debemos retroceder jamás ante el morboso capricho de los gobernantes, y menos sabiendo que no cuentan ni con una décima parte de la opinión del pueblo trabajador.

Nosotros estamos bien seguros y convencidos de que en todo el mundo capitalista el padecimiento es general y que la fuerza común de todos los trabajadores derribará de una vez para siempre este régimen opresor y destructor de los ideales nobles de emancipación social.

Hoy por todas partes no se ven más que cuerpos escualidos y abatidos por la miseria; caras surcadas por el sufrimiento y el dolor, que nos demuestra claramente el padecimiento general de la clase trabajadora. Nosotros, los obreros, no pudiendo continuar por más tiempo en esta situación, debemos organizarnos todos sin distinción de tendencias, en los lugares de trabajo; para exigir *pan, trabajo o un subsidio*: lo indispensable para la vida. De esta manera, no veríamos a jóvenes robustos arrojados a la mendicidad pública y tratados como si fuéramos leprosos. Pues, si estamos convencidos de esta realidad, no esperemos más. Ingrese en el Partido Comunista, donde están las masas revolucionarias del proletariado, y formemos un bloque, sólido y fuerte, de toda la clase obrera en torno de las Alianzas Obreras y Campesinas, para, de una vez, en definitiva, acabar con la esclavitud y la miseria, como lo han hecho nuestros hermanos de la Unión Soviética. ¡Viva el Partido Comunista!

MELL

A las muchachas del S. R. I., la fuerza represiva les prohibió postular por los presos, entre los asistentes al mitin del Balear.

Contra esa tiránica y arbitraria campaña de represión, ingresad en masa en el S. R. I. Esta es la mejor respuesta que puede darse a la reacción.

La reunión del C. Provincial de las J. Socialistas

¡Ese es el camino, camaradas!

Lamentamos mucho no poder hacer un amplio comentario,—dado a que el reducido espacio de nuestro periódico no nos lo permite,—a los importantes y vigorosos acuerdos tomados por el Comité Provincial de las J. S. de Baleares. No obstante, creemos que merece destacarse unos párrafos de lo discutido en «Asuntos Generales», por su importancia y gran interés que despertará entre los trabajadores de Baleares. Dice:

«El compañero Nadal propone que se haga la máxima presión a nuestra Federación Nacional para que ingrese en la Tercera Internacional; al mismo tiempo manifiesta que las Juventudes Socialistas aboguen para que el Partido abandone la Segunda Internacional e ingrese en la Tercera. Se acepta por unanimidad.

Propone también al Comité Provincial haga recordar a todas sus Secciones, se expulse sin contemplación a todos los reformistas e indisciplinados a las trayectorias marcadas por nuestras ejecutivas nacionales. Se acuerda.

El camarada Tur propone que se obligue a los jóvenes socialistas a ingresar a las Agrupaciones del Partido, según señalan nuestros estatutos nacionales a fin de hacer más eficaz la labor de Bolchevización y depuración del reformismo en las filas socialistas. Se acepta por unanimidad.

El camarada Tomás propone que

En torno a un problema vital

Volvemos a insistir

La Federación Balear del P. Comunista de España invitó días anteriores, particularmente, y por mediación de la prensa Local, al P. Socialista, U. G. T. y Partidos Republicanos de Izquierdas, para constituir el Bloque Popular Antifascista. En una convocatoria anterior el P. Socialista y la U. G. T. manifestaron que esperaban los acuerdos nacionales.

De la segunda convocatoria—que más arriba mentamos—no hemos tenido respuesta alguna. Más. A la reunión que debía comparecer, no acudió representación alguna. No pretendemos hacer un relato extenso de las necesidades de constituir el B. P. A. Ya lo hemos explicado—

y continuaremos explicando a las masas—la importancia que ello tiene. Solo os recordaremos, camaradas y amigos, que hoy el peligro fascista es más grave que nunca. Que en Baleares, hay un Don J. March que posee un amigo en la Gobernación de las Islas, y dispuesto a invertir «sus» millones para que salga airoso su candidatura e impedir el triunfo de las Izquierdas. Creemos que los momentos no son de vacilaciones. Hay que actuar y organizadamente.

Nuestro Partido invitará nuevamente a todos vosotros y esperamos que esta vez, rinda sus frutos. Que al fin, no otra cosa esperan las masas laboriosas.

Sigue celebrándose el consejo de guerra contra las milicias socialistas. Despues de los 5.000 revolucionarios muertos en Asturias, la reacción sigue empeñada en hacer verter aún mas sangre obrera. ¡No lo consintamos! Exigimos se ajustice a los verdaderos asesinos de Octubre.

(Núm. suelto 15 cts.)



Trabajadores, antifascistas: Leed "Mundo Obrero", paladín del pueblo trabajador.

Ayuntamiento de Madrid

La fusión de la C.G.T.U. en la U.G.T.

es el gran paso histórico hacia la unidad sindical del proletariado

Con ritmo rápido la Unión Local de Sindicatos de Sevilla, la Unión Local de Toledo —ambas de recia historia revolucionaria—, la Federación Local de Pontevedra, los Sindicatos de Asturias, de Vizcaya, de Linares y algunos otros diseminados por el país, pertenecientes a la C. G. T. U., realizan el ingreso en la U. G. T., a fin de que el 1 de enero próximo ya los Sindicatos tengan en el bolsillo el carnet de la U. G. T.

Creemos que la U. G. T. sabrá aprovechar la incorporación de estas fuerzas para popularizar la unidad. Las sugerencias y perspectivas que produce este hecho son tratadas en este extraordinario sindical de N. P. modestamente. Lo ideal para captar a las masas para la unidad está en la celebración de mítines, conferencias, en la utilización de la prensa. Especialmente, un periódico sindical nacional se hace hoy muy preciso para incorporar a la lucha conjunta a los Sindicatos autónomos y obreros inorganizados. Un órgano que estudie y propague las enseñanzas de las huelgas, de las

mínimas luchas reivindicativas, que analice los problemas de estructura y organización de los Sindicatos y los múltiples facetas del movimiento sindical. Este periódico es necesario también para desarrollar las corrientes de unidad con la C. N. T.

La unidad de la C. G. T. U. en la U. G. T. no debe detenernos, y por ello hemos de pensar cómo ganar a esta idea al resto del proletariado. ¿Qué hacen ante este hecho los Sindicatos que se encuentran en esa autonomía estéril e injustificada?

Graves tareas se avecinan para el proletariado español. Si aprovechamos las duras experiencias del pasado, todas las organizaciones, todos los militantes del movimiento sindical hemos de reconocer que es necesaria y urgente la unidad sindical. Y la autonomía en los Sindicatos no tiene ninguna razón de existencia. ¡Hay que unirse al resto del movimiento sindical para hacer frente a los enemigos de nuestra clase! ¡Ni siquiera las reivindicaciones de vuestra industria están bien defendidas en el aislamiento!

En Sevilla, en San Sebastián, algunos Sindicatos se han puesto en marcha para terminar con esta autonomía. ¿A qué esperan la Federación de Tabaqueros, de cerilleros y otras importantes organizaciones autónomas? ¿Y la C. N. T.? Hay que desear una pronta contestación de sus dirigentes y de sus masas favorable a la unidad sindical. Los obreros de esta central deben comenzar a opinar sobre la unidad sindical, que ya está en marcha.

No estamos en momentos de vacilaciones. La responsabilidad de los dirigentes sindicales en estos momentos es grande, y hay que demostrar con los hechos, como en el ingreso de la C. G. T. U. en la U. G. T., y en la popularización de la unidad e incorporación de nuevas fuerzas esta idea, posteriormente, la voluntad por la unidad y por el triunfo de la clase obrera. Nosotros somos optimistas y esperamos continúen los trabajos hasta la obtención de una sola central de lucha de clases en España.

corrientes dentro de la C. N. T. en pro de la unidad de acción y sindical. En el Ferrol, cuatro sindicatos marcaron hace al algún tiempo una posición enérgica en este sentido. Igualmente en Santiago, donde se llegó a la constitución de una federación local unificada entre la C. N. T. y la U. G. T. Entre los pescadores y conserveros la cosa está aún más madura. Formada una Alianza entre sindicatos de la C. N. T., C. G. T. U., U. G. T. y autónomos, la misma Federación Regional de esta industria, (C. N. T.) llegó a convocar reuniones de todas estas organizaciones, quedando pendiente la constitución de una amplia Alianza de lo que en este sentido resolvió el Congreso Regional de Orense. Y éste, que como decimos acaba de celebrarse, ha decidido llevar la cuestión de las alianzas a un referéndum, y si es desfavorable, esperar a lo que resuelvan los órganos nacionales. Que es lo mismo que tratar de cortar el desarrollo que aquellas están tomando en Galicia entre los sindicatos confederales. Otro caso parecido es el de la cons-

trucción de Madrid, donde el sindicato de la C. N. T. ha decidido cortar toda acción unificada con el de la U. G. T., cosa que no obstante es subsanada en la práctica por los propios obreros confederales en algunas obras.

Y, camaradas de la C. N. T., este no es momento adecuado para semejantes indecisiones. Hay una responsabilidad enorme en todos los sectores del proletariado en el actual momento. Son muchas y muy importantes las cosas que están actualmente en juego para nuestra clase. Y oponerse a la unificación de todas nuestras fuerzas para las batallas que se avecinan, es trabajar por la derrota. Así lo han comprendido las direcciones de la U. G. T. y C. G. T. U. al realizar su fusión, y con ello han dado el ejemplo.

Ahora bien, el problema no es tan simple como lo viene planteando el cronista sindical de «El Socialista»: *Ingreso puro y simple en la U. G. T. de las organizaciones de la C. N. T.* Muchas veces el querer correr mucho es la mejor forma de no avanzar nada.

Hay una necesidad inaplazable y que entra de lleno en lo posible: *Realizar la unidad de acción entre ambas centrales.* ¡Aquí está el camino más rápido y seguro para llegar a la unidad sindical!

Y así colocadas las cosas debe recogerse la tesis de «Solidaridad Obrera» pidiendo que sea planteada oficialmente la cuestión entre las dos Centrales. Ha pasado la reunión del Comité Nacional de la U. G. T. sin que esta importante cuestión, planteada ya a ésta por la C. G. T. U. en una de sus entrevistas, haya sido tratada. Aún es tiempo de hacerlo por parte de la Comisión Ejecutiva.

Una propuesta de unidad de acción hecha en estos momentos por la U. G. T. a la C. N. T., con la autoridad que le dá el paso dado en su fusión con la C. G. T. U., no podría caer en saco roto. Ante el ambiente de las masas, las conversaciones serían seguramente iniciadas. Y se habría realizado un paso formidable.

¡La situación está madura y hay que lanzarse, decididos, a los hechos!

L. ZAPIDAIN

La Mujer Soviética

En el presente número damos a la publicidad la conferencia pronunciada por Margarita Nelken en español desde la emisora de los Sindicatos soviéticos.

LA REDACCION

Al dirigirme por primera vez desde Moscú a mis compatriotas quiero hacerlo expresamente para las mujeres; quiero hablar en particular para las mujeres de habla española y contarles algo de la vida de estas mujeres rusas, acerca de las cuales tanto se fantasea, y que bien puede servir de símbolo representativo máximo del mundo nuevo que aquí se ha orjado, de la nueva civilización que ha de hacer menos dura y más justa la vida.

La mujer, igual al hombre

Se podría decir que Rusia es el paraíso de los niños y la realización de las aspiraciones de las mujeres. ¿Porque tienen los mismos derechos que los hombres? No; no basta. Igualmente derechos tienen también en otros países, e incluso en varios las modernas legislaciones quisieron hacerse la ilusión de abolir las diferencias que situaban a uno de los sexos en inferioridad manifiesta con respecto al otro. Pero aquí la mujer no es igual al hombre en ese sentido superficial que concede el derecho al voto o el acceso a la mayoría y aun a todas las profesiones; la mujer es igual al hombre porque cuanto de específicamente femenino entraña su naturaleza; cuanto hay en ella de más débil por imperio de su naturaleza misma de mujer, se halla de tal modo protegido, amparado y cuidado, que esa inferioridad inicial, impuesta por sus condiciones físicas, desaparece en absoluto. O sea que es protegido, amparado y cuidado,

en tanto que mujer, precisamente y específicamente de mujer, para poder sin merma alguna de su delicadeza femenina ni perjuicio alguno para las contingencias de su naturaleza emular al hombre en todos los campos de la actividad social, intelectual y política.

El trabajo de la mujer

Quiénes desde lejos saben de los centenares de millares de mujeres que trabajan en estas fábricas gigantes de Rusia, las fábricas por medio de las cuales un país, hace aun muy pocos años específicamente agrícola y dependiente del extranjero para todo lo relativo a la industria se ha convertido ya en una de las mayores potencias industriales del mundo; quienes, decimos, desde lejos piensan en estas mujeres que aquí trabajan en las fábricas, las asocian, naturalmente, a nuestras obreras, para quienes el taller es una servidumbre impuesta por la necesidad y que salen del taller aviejadadas antes de tiempo, rendidas por una labor contraria a su naturaleza, cuando no nociva para esta última. Pero los que hemos visitado estas fábricas y visto cómo en ellas el trabajo de la mujer se halla rodeado de todas las garantías que requiere su naturaleza y hasta su sensibilidad, sabemos por el contrario, que la obrera rusa, no sólo no siente su trabajo como una esclavitud impuesta por la necesidad de atender a su propio sustento o al de los suyos, sino que lo siente como una liberación, como un medio de elevarse social e intelectualmente.

Dejemos de lado lo que pudiéramos llamar las mejoras propiamente dichas: ese cuarto de la higiene femenina, por ejemplo, que existe en todas las fábricas para que las obreras puedan ir allí, cuando su naturaleza

lo requiere, a atender a los más exquisitos cuidados de la higiene; dejemos de lado incluso los departamentos para niños menores ajenos a cada fábrica, y en los cuales los hijos de las obreras viven en ambiente y se ven rodeados de unos cuidados que sólo disfrutan en otros países, no ya los niños de las familias acomodadas, sino los niños de las familias privilegiadas de la fortuna; dejemos incluso de lado las leyes especiales protectoras de la mujer en los accidentes privados de su naturaleza, en sus embarazos y puerperios; lo importante, lo que verdaderamente distingue a estas obreras rusas de sus hermanas de otros países es EL ESPÍRITU QUE PRESIDE SU TRABAJO, el que hace de este trabajo, una liberación y un medio de superación.

La alegría del trabajo

Hace pocos días, en una fiesta organizada en la fábrica Hoz y Martillo, en que trabajaban varias decenas de millares de obreros de los dos sexos, me rodeó un grupo de jóvenes obreras para preguntarme acerca de las condiciones del trabajo femenino en España. Eran obreras: trabajan sólo, porque eran jóvenes y estaban en edad de aprendizaje, cuatro horas diarias; resto del tiempo, perfeccionaban sus estudios, y varias de ellas se preparaban para aviadoras. Desligadas en absoluto de la preocupación material, ya que saben que el empleo nunca les ha de faltar; los quehaceres domésticos reducidos al mínimo, gracias a una inteligente organización colectiva de los servicios de cocina, lavado, etc.; sin preocupación de ninguna clase respecto a ninguna enfermedad o accidente, puesto que las clínicas soviéticas ofrecen indistintamente a todos los ciudadanos de Rusia los mejores cuidados; sabiendo incluso que nunca podrá mermar sus fuerzas una fatiga excesiva, ya que las Casas de Reposo, verdaderos sanatorios y hoteles de lujo, brindan indistintamente a todos los trabajadores, intelectuales y manuales, el descanso anual que necesitan; seguras, para sí mismas y para sus hijos el día de mañana, estas jóvenes obreras pueden con todo entusiasmo entregarse a un trabajo que no las deprime, sino que las dignifica.

(Continuará en el próximo número)

Dos saludos a la C.G.T.U. por su labor

El Secretariado del Buró Europeo a la C. G. T. U. de España.

París, 17 de Diciembre de 1935.

Queridos camaradas: Saludamos calorosamente el acuerdo establecido entre vosotros y la U. G. T. sobre la unidad sindical en España.

La organización de la unidad sindical en España, como en Francia, demuestra que la política de unidad sindical preconizada por la I. S. R. encuentra cada vez más la aprobación de las masas obreras de todos los países.

Vuestra unidad ha de ser un poderoso factor para el reforzamiento de la capacidad de

lucha de las masas obreras de España, que con tanto ardor combaten contra la reacción y el fascismo y contra la desvergonzada explotación a que están sometidas tanto en las ciudades como en el campo.

Esperamos que éste acuerdo entre la C. G. T. U. y la U. G. T. contribuirá también a la realización de la unidad con la C. N. T. y los sindicatos autónomos, a fin de que se constituya una sola y poderosa central de lucha de clases.

Estando ahora decidida la unidad sindical también en España, los dos movimientos sindicales unificados de Francia y de España podrán colaborar estrechamente con vistas a la realización de la unidad sindical internacional.

La proposición de los sindicatos de la Unión Soviética y de la I. S. R. de convocar una Conferencia Internacional contra la guerra, no puede por menos de encontrar profundo eco entre las masas sindicadas de España.

En su resolución sobre la unidad sindical en Francia, el Buró Ejecutivo de la I. S. R. dice:

«La C. G. T. U. unificada... podrá ayudar a la realización de la unidad sindical internacional, para la cual el B. E. de la I. S. R. declara estar dispuesto a discutir sin pérdida de tiempo con la F. S. I. la organización de un Congreso Mundial de unidad sindical, agrupando a todas las organizaciones sindicales,

La C. N. T. y la unidad de acción

Era cosa prevista que el hecho histórico de la fusión acordada entre la U. G. T. y la C. G. T. U. iba a tener honda repercusión en el proletariado español, y los hechos han venido a confirmarlo. No es solamente el formidable entusiasmo que esto ha despertado entre las masas obreras de todo el país; la incorporación a la fusión de numerosos sindicatos autónomos, como en el caso de Sevilla, donde 18 organizaciones autónomas han prometido en el Congreso Provincial de la C. G. T. U. seguir el camino de esta, y como el hecho sintomático de Toledo, donde el Sindicato Católico de Agricultores ha roto sus libros y se ha incorporado en bloque al de la C. G. T. U.

Es también en la propia C. N. T. donde se observan algunos síntomas esperanzadores. La invitación de la C. N. T. a la U. G. T. y C. G. T. U. en Sevilla para participar en

tanto las adherentes a las dos Internacionales como aquellas que no están adheridas (Estados Unidos, Noruega, Australia, Brasil, India inglesa, etc.)»

Esperamos que teniendo en cuenta ésta declaración, la U. G. T. unificada de España contribuirá a la realización de esta Conferencia Internacional de Unidad dando su adhesión a la proposición del Buró Ejecutivo de la I. S. R.

¡Viva la unidad sindical en España!
¡Viva la unidad sindical internacional!
¡Viva la Conferencia Internacional de Unidad!

Por el Secretariado Europeo. MONMOUSEA.

Grupo de refugiados españoles residente en Tours (Francia).

Tours, 19 de Diciembre de 1935.

Al Comité Ejecutivo de la C. G. T. U. Estimados camaradas: Salud.

Este grupo compuesto de afiliados a la U. G. T., C. G. T. U. y C. N. T. acordó por unanimidad ver con gran complacencia los trabajos que llevais a cabo con el fin de unir en un sólo sindicato a todos los trabajadores que luchamos contra el régimen burgués, y felicitaros muy cordialmente por la altura de miras con que actuáis, dejando de lado pesadeces que durante tanto tiempo nos han tenido alejados. Asimismo os animamos a que no cejéis en vuestra labor hasta no dar fin a la ansiada unión.

Recibir un fuerte abrazo de estos que son vuestros y de la causa proletaria.

Por el Grupo de Tours (de refugiados españoles) El Presidente, Z. El Secretario, M. V.

Carta abierta

A las Ejecutivas de la U.G.T. y C.G.T.U. de los presos de Astorga afiliados a dichas centrales sindicales y a los Partidos Socialista y Comunista de España.

Estimados camaradas: Enterados por el n.º de «Claridad», correspondiente al 30 del pasado, de los resultados obtenidos con respecto al ingreso de la C.G.T.U. en la U.G.T., hemos acordado felicitaros por medio de la presente, por creer es útil dicha unión a los fines que persigue el proletariado español en esta hora histórica. Así mismo deseáramos tuvieseis feliz éxito en los trabajos de unificación del proletariado en su doble aspecto sindical y político. Ello contribuirá de una manera poderosa a destruir el régimen de opresión que actualmente padecemos.

¡Viva la unificación del proletariado revolucionario!

Astorga, 6 de Diciembre de 1935.

Por la U.G.T. y Partido Socialista — (2 firmas)

Por la C.G.T.U. y Partido Comunista—(2 firmas)

DE LOS PUEBLOS

DE MONTUIRI La caverna ruge

Uno de estos pasados días, nuestra valiente y gloriosa Jap (no Kak como dicen algunos) celebró un acto, para hacer la presentación de sus nuevos y elocuentes oradores.

Fué tal el éxito obtenido, los aplausos cosechados y el entusiasmo del público, que no podemos dejar pasar en silencio tan importante acto.

Al levantarse para hablar el señor Sastre, el auditorio prorrumpió en atronadores aplausos, creyendo sin duda que iba a cantarnos vida y milagros de su abuelito desde el día que nació hasta que subió al cielo. Mas no fué así. Sin embargo, tuvo párrafos elocuentísimos durante el segundo que duró su preparada y estudiada peroración.

Acto seguido se levantó el honorable presidente de la Jap (no Kak) y la sala quedó sumida en un silencio sepulcral debido a saber que el conferenciante tenía que darnos a conocer al hombre que ha batido el record de los pasteleros en Montuiri. Lástima que perdiésemos el hilo de la conferencia, a pesar de los apuntadores que había tras cortina y sin querer nos habló de las persecuciones de que son objeto por parte del Ayuntamiento (pobres mártires!); más venturosos, nosotros, que estareis sentados al lado de una de las once mil vírgenes y de ciertas anomalías de nuestro alcalde. Suponemos nosotros que, seguramente, se refería a un documento que uno de estos días hemos tenido en nuestras manos, copia de un libramiento de 250 ptas. por transporte de piedra machacada a cuenta

del Ayuntamiento, y que uno de los perseguidos declara que su firma es legítima; más él nunca a efectuado tales trabajos. Si no era esto lo que quería decir, esperamos que en su próximo discurso lo aclarará.

Por último, se levantó a hablar el pulcro Sabater y como el tema del acto alguien había dicho que debía tratarse de la moral política de la Ceda, creíamos que nos hablaría de ciertas cosas que estos días han circulado por aquí, sobre un pisito de lo alrededores de la Catedral en que sobre su puerta se dice que había un Corazón de Jesús con su correspondiente. «Yo reinaré en esta casa». No fué así; pero persona que nos merece entero crédito no asegura que será en el próximo acto.

Salud, pues, japietas y que sea pronto.

UN CIUDADANO

DE MANACOR

Actos del P. Comunista

Porto-Cristo. (Manacor). El sábado día 4 tuvo lugar una conferencia, a cargo de nuestro camarada A. Su-

A los radios y células y a todos los obreros y antifascistas.

Ha reaparecido "Mundo Obrero" el órgano Central del P. Comunista de España, y portavoz vibrante del Frente Unico y del Bloque Popular Antifascista.

Ni un antifascista sin leer "Mundo Obrero". En las fábricas, en las barridas, debe ser leído "Mundo Obrero".

Todos los radios y células deben nombrar paqueteros directos de "Mundo Obrero" cuya Administración reside en Galileo, 14, Madrid. Saludamos alborozados y, puño en alto, al órgano querido de los trabajadores de España.

Rot-Front camaradas de "Mundo Obrero".

M. Soler, 0'20; D.ª Juana Prats, 0'50; Patronato C. del Pueblo, 2'40; M. Mario, 5'00; G. Cabrer, 6'00; Colecta Porto Cristo, 4'50; A. Ferrer, 5'00; Barbería Sureda, 2'00; Mercant, 2'00 C. Unión Republicana, 10'00; J. Pons 1'00; Un anónimo, 3'20; Oficios Varios, 2'40; G. Fuster, 1'00'00; A. Coca, 3'00; Faro, 5'00. Total=410'20 Ptas.

GASTOS

Teatro, Luz y Taquilla, 190'00; Viaje Masa Coral, 175'00; Alquiler trajes, 10'00; Gastos Masa Coral, 25'00; Alquiler Lámparas, 5'00; Factura Llull, 15'00; Gasolina, 7'00; Propaganda, 35'85; Sellos Correos, 1'15; Goma y Brochas, 1'25; Delegado Masa Coral, 2'50; Propaganda P. Cristo, 0'20; Telegramas 2'10; 1/2 kilo Carburo, 0'45; O. y 2 paquetes Galletas, 0'80; Tambores, 5'00; Esmalte y Pinceles, 1'05; Propaganda, 1'40; Consumación C. del Pueblo, 2'80; Refresco Local del S. R. I., 8'00; Factura A. Coca, 30'00; A. Faro, 5'00; Imprevistos, 6'00.

Total=531'15.
Taquilla, rifa y bandeja. 422'10 Ptas.

Restumen.
Donativos, 410'20 Ptas.
Taquilla, R. y B. 422'10 »
Suman 832'30 »
Gastos 531'15 »
Beneficio 301'25 »

Los 301'25 Ptas. fueron repartidas entre 32 obreros parados a razón de 9'70 Ptas. cada uno.

Por exceso de original dejamos de publicar los nombres de los obreros que correspondió dicha suma.

DE CONSELL

Juventud Socialista Consellese

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Hemos tenido el «honor» (y la molestia), de tener que soportar durante unos cuantos días las vulgares explicaciones, que ha dado en Consell un padre eclesiástico. Infinidad de veces empezó con un sermón doctrinario, convirtiéndose, al final, en un ataque inhumano a las personas que no

asistían, y en un asqueroso mitin en pro de la clase capitalista y burguesa.

Pero, las cosas no podían continuar de esa manera, y, llegó un día... Anunciaron una conferencia, «sólo para hombres» y después de quince minutos de fastidiosa predicación... ¡pa!, se introdujo en la política, empleando palabras grotescas y falsas, como estas: «los socialistas y los comunistas, son unos cobardes, podridos e ignorantes», y... ¡claro está!, unos cuantos socialistas, avisados de que cada día este «chulo» les dedicaba algunas frases, le contestaron, diciéndole que lo que había dicho era mentira. ¡Qué pecado!

Después de la apaciguación, el reverendo se expresó en este tono: «No sé, como manifestaros de que me arrepiento de lo que he dicho, porque no he intentado agraviar a nadie personalmente, sino que sólo buscaba (¡nada menos!), combatir los Partidos.

¡Que fresco!

EL COMITÉ DE LA J. S.

Administración

Nota de los paqueteros que han liquidado: Luchamayor, el Número 116; Ciudadela, los Núms. 113 y 114; Selva, id. 112-113-114 y 115; Alaró, id. 109 hasta el 115; Andraitx, id. 110 hasta el 115; Génova, id. 112 hasta el 115; Mahón, id. 111 hasta el 115; Montuiri, id. 112 hasta el 115.
Donativo de Selva, 1'00 peseta.

Correspondencia: Apartado 202.

Giros: Aurora Picornell, Calle del Molinar, 12, 1.º Molinar de Levante PALMA DE MALLORCA

16 páginas 20 céntimos
Redacción y Administración: Sangre, 9 y 11 — VALENCIA

Reaparición de "C. N. T.", "Renovación" y "J. Roja". La voz de la juventud debe oírse.

El magnífico movimiento stajanovista en la U.R.S.S.

La potencia de la Unión Soviética, crece continuamente. Cada día surgen nuevas iniciativas, aparecen nuevas posibilidades, nuevas perspectivas de desarrollo de la producción y, con, ello del bienestar de las masas. El ritmo del desarrollo de la edificación socialista, que sobrepasa todo cálculo científico. Los planes de la producción industrial son superados y la agricultura socialista va acercándose al de la industria. Aumenta la producción industrial y agrícola, bajen los precios de los productos, aumenta el bienestar de las masas.

Es en estas condiciones de desarrollo de la producción y del bienestar de las masas que surge el movimiento Stajanovista. Toma su nombre de un minero de la cuenca del Donetz, el camarada Stajanof. ¿Qué ha hecho este hombre para que su obra provoque un gran movimiento, ponga en conmoción a toda la producción y sea objeto de grandes deliberaciones en el Partido, en los Soviets, en los órganos industriales? Stajanof, obrero minero de la cuenca del Donetz, ha aumentado en diez veces su producción individual de carbón. Este hecho de valor incalculable, allí donde el trabajo no sirve para llenar la bolsa de los capitalistas, ha tenido centenares y millares de seguidores, que como Stajanof, aumentan la producción ocho o diez veces. Así nace el movimiento Stajanovista. Hoy el mayor timbre de gloria para los trabajadores soviéticos, es pertenecer al movimiento Stajanovista, formar entre esos núcleos de productores que sacan el mayor rendimiento a las máquinas, que dominan la técnica. «Muchos creen—declara un obrero Stajanovista—que hemos obtenido este resultado (aumento inusitado de la producción) mediante un esfuerzo físico agotador. No es cierto, no se trata de eso. Ese rendimiento ha sido alcanzado por el dominio de la técnica. «He ahí la clave del movimiento Stajanovista: La técnica al servicio de la colectividad y para el aumento del bienestar individual y colectivo».

¿Cabe pensar que en cualquier país capitalista, que en Asturias, en Vizcaya o en

Cataluña pueda producirse semejante movimiento? Ni soñarlo. Falta el clima apropiado (no se trata del frío o del calor), se trata del clima social?

Ese clima tan particular de la Unión Soviética, es decir la supresión de los explotadores, hizo posible el desarrollo de la emulación socialista. Esta emulación ha sido uno de los pilares fundamentales para la reconstrucción de la industria, para hacer el primer plan quinquenal en cuatro años, para dar a la agricultura cientos de miles de tractores y máquinas agrícolas, base de la colectivización en el campo. Las fuerzas del trabajo libre de la opresión burguesa han transformado radicalmente la fisonomía del país, colocado el atrasado nivel de vida del obrero ruso por encima del nivel de vida de los países capitalistas más avanzados.

«El movimiento Stajanovista es de esencia profundamente revolucionaria» ha declarado el camarada Stalin en su discurso «Una nueva etapa de la emulación socialista», pronunciado en la primera conferencia de Stajanovistas.

Son los obreros mismos, los metalúrgicos, los mineros, los koljosianos quienes dan nacimiento a esta nueva etapa de emulación socialista. Nace en las entrañas de los trabajadores de las fábricas y las haciendas colectivas. Stalin, en su brillante discurso, enumera las cuatro raíces que han hecho posible el desarrollo del movimiento Stajanovista 1.º Mejora radical de las condiciones de vida de los trabajadores; dice Stalin «la vida ha llegado a ser más alegre; cuando se vive alegremente, el trabajo marcha bien; de aquí las normas elevadas de rendimiento, 2.º La ausencia de explotación en la patria socialista. 3.º Existencia en el país de una técnica elevada. 4.º Hombres nuevos, capaces, cultivados, conocedores de todos los secretos de la técnica, de la cual sacan el mayor rendimiento.

Stalin y todo el pueblo soviético, conceden una gran importancia al movimiento Stajanovista. Es fácil comprender por qué: aumentar tres o cuatro veces la producción

de artículos de consumo, coloca todas las cuestiones de la U. R. S. S. en un nuevo plano. Dice Stalin «la importancia del movimiento Stajanovista consiste en que prepara las condiciones del paso del socialismo al comunismo». Hoy etapa socialista, cada cual recibe según el trabajo que goce. Por eso existen los salarios y diversas diferencias, inevitables cuando no hay todo lo que se necesita. Mañana con el comunismo no habrá ni salarios ni diferencias. Cada cual recibirá según sus necesidades, sea cualquiera el trabajo que realice. Y recibirá, no según un nivel bajo, porque eso no es comunismo, sino según un nivel bien alto, tan alto que los obreros de los países capitalistas no podemos soñar.

Será alto porque habrá de todo en abundancia y en calidad. El bienestar del pueblo emancipado no conocerá límites. Se habrá cumplido el grandioso postulado del maestro Marx, la verdadera igualdad. «De cada uno según sus capacidades. A cada uno según sus necesidades».

Pueden los perros rabiosos del fascismo y sus franco-tiradores, los trosquistas, lanzar infamias contra la U. R. S. S. Está dirigida por el glorioso Partido Bolchevique y el camarada Stalin. Sigue su marcha ascendente de bienestar y progreso. Y alumbrando como una antorcha inextinguible la senda de los oprimidos y hambrientos del mundo entero, La senda de los Soviets, del derrocamiento de este régimen de hambre, miseria y esclavitud.

¡Reforcemos nuestra acción vigilante en defensa de la U. R. S. S., patria del bienestar, del progreso, de la libertad.

VICENTE URIBE

DE CIUDADELA

Hablan los soldados

El fascismo italiano, so pretexto de llevar la civilización a Abisinia, ha sembrado la desolación en ese país. Mussolini ha sacado a la juventud italiana de sus hogares para llevarla a la muerte, para que vayan a matar a sus hermanos abisinios, para salvar, en un esfuerzo postrero, al fascismo agonizante. Hitler también prepara, junto con Polonia, la destrucción de la Unión Soviética.

El Gobierno español ya ha dado pruebas de su «neutralidad» con la nueva Ley de Movilización y con el aumento de fuerzas en Baleares y en Asturias; todo lo cual va dirigido, no a garantizar—como dice—la «neutralidad», sino a llevar a la juventud trabajadora a la lucha contra sus hermanos de clase. Pero la juventud trabajadora sabe que los intereses de su clase no se defienden luchando contra los trabajadores, nacionales o

extranjeros, sino luchando contra la burguesía del propio país. Y para que esta lucha sea eficaz, la juventud ha de crear sus comités de Alianza Juvenil Obrera y Campesina: ha de unificar la juventud en los campos, fábricas y cuarteles.

Si en la fábrica y en el campo el burgués explota directamente a la juventud, en el ejército, mandado por los agentes de la burguesía, la explotación es más tiránica. En el cuartel los jóvenes trabajadores son tratados como verdaderos esclavos, y ni aún tienen derecho a ser alimentados como personas. Hasta en la comida se les explota.

En el regimiento de Infantería n.º 39 se nombra cada mes un capitán, que es quien se cuida de distribuir el dinero para los víveres. Y, naturalmente, cuanto más económica es la comida, más queda para el bolsillo. Como lo más barato son las patatas y las judías, este es el alimento predilecto de muchos capitanes. Estos señores, para poder darse buenos banquetes, alimentan a los soldados como si fueran presidiarios. Aparte de esto, si ha de realizarse algún trabajo, como el que se hizo en el «Hogar del soldado», en el Frontón, etc., se emplea a los soldados, sin darles ninguna gratificación ni salario. Todo esto son cuartos que se meten en el bolsillo, ya que deberían emplear obreros para esta clase de trabajos.

Para comprar armamento, no faltan millones; pero para hacer una cocina no tienen pesetas. Pues se da el caso de que el regimiento tiene otro cuartel para las compañías de ametralladoras, y cada día, aunque llueva, haga frío o haga viento, han de ir los soldados desde el cuartel de Santiago al de la Explanada para comer. Cuando instalando una cocina en cada cuartel estaría solucionado el problema. Pero a esos señores, la mayoría de los cuales son monárquico-fascistas, toda mejora para los soldados, les tiene sin cuidado.

Soldados: La única manera como podéis conquistar vuestras mejoras es organizando los comités de Compañía, que, con el comité de Cuartel, se cuidarán de unificar a todos los soldados y de dirigir la lucha por vuestras reivindicaciones.

Soldados: ¡Por los comités de Compañía y de Cuartel!

¡Por la expulsión del ejército, de los jefes y oficiales monárquico-fascistas!

¡Por los derechos democráticos de los soldados!

¡Por los comités de Alianza de obreros, campesinos y soldados!

OCTUBRE

NOTA:—Pedimos a las camaradas de Ciudadela escriban más a menudo. No nos explicamos vuestro abandono; Esperamos semanalmente vuestra colaboración.—LA REDACCION.

DE IBIZA

¿Qué pasa en la fábrica Ventosa?

Hace tiempo, las obreras de esta fábrica estaban bajo la dirección de un mecánico, el cual les dispensaba y protegía en muchas cosas, tales como el no acudir al trabajo por tener que atender a un enfermo, etc.

Enterado el dueño, procedió a su despedido substituyéndolo por otro «de su confianza», el cual se encargó de imponer una disciplina dictatorial, excesivamente rigurosa.

Las condiciones en que trabajaban por aquel entonces eran: a destajo, ganando a razón de 40 céntimos la docena; lo que les producía de 25 a 30 ptas. por semana.

El dueño propuso luego otras condiciones: a jornal; unas ganarían 4 pesetas y media, otras, 3 y media y otras 3 pesetas, lo que les representaba de 18 a 27 ptas. cada semana. Estos jornales no los llegaron a cobrar las obreras.

No satisfecho el dueño resolvió finalmente imponer nuevas condiciones; esta vez descargando toda la repugnante explotación de que es capaz. Volvió a imponer el destajo, pagándole a razón de 25 cts. docena, es decir, robándoles 15 cts. por docena.

Habiéndolas reunido para comunicar estas decisiones, hubo ciertas obreras que manifestaron su disconformidad. Entonces, el mecánico, que actuaba por orden del negrero, les dijo «que si las mujeres de Ibiza ganaban 20 ptas. semanales era demasiado». Una obrera protestó, alegando que en su casa tenía enfermo a su padre y no había nadie más que ga-

narse, siendo, por tanto ella, el único sostén de su casa. Entonces la maestra del trabajo «consumió un turno» para decir «que esa insignificancia no le pasaba más que a una sola». Seguidamente, las demás obreras manifestaron que se hallaban poco más o menos en parecidas circunstancias de penuria que su compañera; terminando por adherirse a lo dicho por ésta.

Como estas condiciones empezarán a regir el 2 de Enero próximo, entre las obreras se ha suscitado un espíritu franco de protesta, no sabiendo como se resolverá este conflicto.

Otro aspecto de la situación. En dicha fábrica trabajan varios obreros, con una conciencia de clase tan degradada, que en lugar de solidarizarse con las obreras, se pusieron de parte del negrero. Y la parte del jornal que han quitado a estas pobres obreras, lo convertirán en aumentar proporcionalmente al jornal del mecánico y de estos obreros que así han traicionado a sus compañeras de trabajo.

Desde las columnas de NUESTRA PALABRA, que ponemos a disposición de las obreras afectadas, les hacemos un llamamiento, invitándolas a que se organicen y luchen contra este nuevo atraco de que son objeto por parte de ese explotador sin entrañas.

¡Obreras, unios!! ¡Vuestra fuerza y vuestra única arma para defenderos de ese miserable, en estos momentos, reside únicamente en la unión más estrecha y en la organización de vuestro comité de fábrica elegido democráticamente por todas vosotras.

Diciembre 1935.

Leed "Nuestra Palabra"

"Mundo Obrero" llega a veces retrasado. ¿Se ha enterado, Sr. Jefe de Correos?

Ayuntamiento de Madrid